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Н Е Б О  М
Р  О  Д  V ) М  Ы
Радостное детство, веселые игры, счастли

вые глаза ребят — все это завоевание мир
ной политики нашего государства, его заботы 
о будущем страны.

На съездах партии наравне с важнейшими 
задачами обсуждаются проблемы строитель
ства новых яслей, садов, школ, детских по
ликлиник. В высших ж средних учебных за
ведениях готовятся квалифицированные кад
ры воспитателей подрастающего поколения. 
Внимание воспитателей, врачей, учителей, их 
неустанный благородный труд создают хоро
шие условия для здоровья и развития ма
леньких граждан страны.

Родители могут быть спокойны — их детм 
в надежных, любящих руках опытных педаго
гов.

Эти маленькие, ухоженные, ясноглазые ре
бятишки, которых вы видите на снимках, — 

воспитанники детского сада № 3 нашего ин
ститута.

АНДРЕЙ
ПОДАЕТ

На наш факультет 
обычно поступают абиту
риенты, имеющие в атте
стате много отличных 
оценок. Вступительные 
экзамены они тоже сда
ют успешно. Однако сре
ди студентов мало от
личников. Очевидно, 
трудно перейти от школь
ной программы к вузов
ской, к новому виду уче
бы.

Но Андрей Зайцев, по
ступив на I курс, не сни
зил успехов, достигнутых 
в школе. Он продолжает 
отлично учиться и зани
мается общественной ра
ботой. С первых дней 
учебы он был избран про
форгом группы. Он помо
гает товарищам в учебе,

ЗАЙЦЕВ
ПРИМЕР
в выполнении домашних 
заданий. Андрей — член 
студенческого театра ми
ниатюр имени Е. Сазоно
ва, участник агитбригады 
«Каникула». Этим летом 
он собирается работать 
в ССО «Каникула».

Андрей любит спорт, 
особенно футбол, а не
давно занял первое ме
сто в соревнованиях по 
настольному теннису.

Каждый день его насы
щен разными занятиями. 
Видно, в этом и заклю
чен секрет отличной 
учебы: чем больше дел у 
человека, тем больше он 
успевает.

Л. СОЛОВЬЕВА, 
член учебно-воспита
тельной комиссии АВТФ.

К  Т Р У Д О В О М У  

С Е М Е С Т Р У  ГО ТО ВЫ
Завершено комплекто

вание строительных от
рядов на теплоэнергети
ческом факультете. К 
семи отрядам прибавил
ся новый — «Атланты». 
Студенты будут трудить
ся на строительных объ
ектах поселка Пионер
ного в Каргасокском 
районе, на, нефтехимиче
ском комбинате, в Том
ском сельском районе.

На стройках города и 
Области в составе отря
дов поедут 15 подрост
ков. Отряды проверили 
себя в деле: потрудились 
на субботниках в пионер
лагере института.

Сейчас бойцы ССО 
сдают экзамены.

А. ТУМАНОВ, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ факульте

та.

ВС Е ФЛАГИ В Г О С Т И ...
ЗАВТРА В ТПИ ОТКРЫВАЕТСЯ ВСЕСОЮЗНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 

ПО ЭЛЕКТРОХИМИЧЕСКИМ МЕТОДАМ АНАЛИЗА

Установить качество 
продукции и управлять 
им невозможно без раз
работки и внедрения сис
тем аналитического конт
роля как важнейшего ин
струмента оценки мате
риалов. В аналитической 
•химии отсутствует уни
версальный метод, позво
ляющий решать «в оди
ночку» множество прак
тических задач. Поэтому 
в настоящее время она в 
своем арсенале имеет ряд 
физических, физико-хи
мических и химических 
методов: масс-опектраль-
ный, нейтронно-актива
ционный, химико-спект- 
ральный, электрохимиче
ские, атомную абсорб
цию, методы лазерного 
зондирования атмосферы, 
физические методы не- 
,разрушающего контроля 
и другие. Практически 
наиболее важными из 
них являются электрохи
мические методы анали
за: ионометрия, вольтам

перометрия и др. В их 
основе лежит измерение 
полезного сигнала элект
рохимических реакций с 
участием определяемых 
элементов или веществ, 
ЭМА характеризуются 
высокой чувствительно
стью, низкими границами 
определяемых содержа
ний, высокой селектив
ностью. Эти методы ши
роко используются при 
комплексном решении 
важных народнохозяй

ственных задач: в автома
тическом непрерывном 
контроле окружающей 
среды, в анализе полу
проводниковых материа
лов и особо чистых ве
ществ, контроле содержа
ния драгоценных метал

лов в рудах и морских 
водах, при изучении и 
анализе органических 
соединений сложного со
става. Однако возраста
ние требований к мето
дам анализа, «конкурен
ция» между ними, .увели
чение числа и природы 
анализируемых объектов 
ставят задачу сравнения 
как аналитических воз
можностей, так и от
дельных физических и 
физико-химических мето
дов. Существенным здесь 
является обоснование оп
тимальных областей при. 
ложения названных мето
дов для решения конкрет
ных народнохозяйствен
ных задач.

С этой целью научный

совет АН СССР по анали
тической химии принял 
решение о проведении 
первой Всесоюзной кон
ференции по электрохи
мическим методам анали
за. .

В числе организаторов 
конференции: МВ и ССО 
СССР и республики, ЦП 
ВХО имени Д. И. Менде
леева. -

Выбор ТПИ в качестве 
организатора конферен
ции не случаен. В тече
ние последних 20 лет в 
ТПИ создана широко из
вестная в стране и за 
рубежом научная школа 
по электроаналитической 
химии. В работах А. Г. 
Стромберга, его учени
ков и сотрудников зало

жены фундаментальные 
основы теории метода, 
его применение для ре
шения физико-химиче
ских и аналитических за
дач, создана новая элект- 
роаналитическая аппара
тура. Это позволило раз
работать методики точ
нейшего определения 
микропримесей в особо 
чистых реактивах, метал
лах, сплавах, горных по
родах, рудах и т. д. Те
матика кафедры и лабо
ратории ежегодно вклю
чается в Госплан РСФСР, 
в планы программ Мин
вуза РСФСР и СССР 
«Человек и окружающая 
среда», /

Следует отметить так
же, что в Томске успешно 
развивается ряд других 
направлений аналитиче
ской химии и аналитиче
ской физики: ядерные ме
тоды в НИИ ЯФ, нераз
рушающие методы конт
роля в НИИ ЯФ и НИИ

ЭИ, химико-спектральные 
—в ТГУ, методы лазер
ного зондирования атмо
сферы—в Институте оп
тики атмосферы СО АН 
СССР.

Решение о проведении 
конференции вызвало 
большой интерес среди 
специалистов. Оргкомитет 
получил более 500-'тези
сов, докладов и 150 зая
вок на участие из 75 го
родов всех республик.

Надеемся, что Всесо. 
юзная конференция по 
электрохимическим мето
дам анализа, которая на
чинает работу 2 июня, 
пройдет на высоком на
учном и методическом 
уровне, а ее результаты 
явятся полезным вкла
дом в развитие народно
го хозяйства.

А. КАПЛИН, 
кандидат химических 

наук, зам. председателя 
оргкомитета конферен

ции.
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'Партийный комитет 
института рассмотрел 
вопрос «О состоянии и 
мерах улучшения воспи
тательной работы в сту
денческих общежитиях 
(по итогам смотрачкон- 
курса 1980-81 учеб
ного года)». Дополнение 
в скобках говорит о 
том, что вопрос в повест
ке дня не был чрезвы
чайным, но ход его об
суждения показал своев 
ременность рассмотрения

П А Р Т И Й Н А Я
Ж И З Н Ь
ствующие лекции и бе
седы. Этот опыт .достоин 
распространения.

Нет сейчас необходи
мого контакта у партий
ных бюро факультетов с 
преподавателями кафедр 
общественных наук в 
организации пропаганди
стской работы. И кура-

ДОМ ПОД ОБЩЕЙ 
К Р Ы Ш Е Й

и беспокойство как чле
нов парткома, так и при
глашенных на заседание.

Заместитель председа
теля профкома И. В. 
Слащев и заместитель 
секретаря комитета
ВЛКСМ А. Б. Пушка- 
ренко рассказали об ито
гах смотра-конкурса, по
мощи своих обществен
ных организаций руко
водителям студенческого 
самоуправления. Во
всех общежитиях улуч
шилась • воспитательная 
работа — стало больше 
проводиться лекций и бе
сед, окрепла наглядная 
агитация, повысилась 
активность координаци
онных советов по рабо
те в общежитиях, актив
нее проводили в жизнь 
срои планы студенческие 
клубы. Больше стали 
внимания уделять воспи
танию студентов в их 
доме под общей крышей 
заведующие кафедрами, 
преподаватели. Лучше 
других организована эта 
работа в общежитиях 
АВТФ, ХТФ (Усова, 
13-а), АЭМФ, УНПК.

А с другой стороны, 
прошедший смотр выя
вил большое количество 
недостатков. И случаев 
пьянства еще много, и 
нарушений дисциплины, 
принятых норм поведе
ния. Всем известны бес
порядки у физико-тех- 
ников и геологов, есть 
нарушения правил про
живания в общежитиях 
у электроэнергетиков, 
теплоэнергетиков, геоло- 
Г01В и т. д. Правильно 
сказал кто-то из высту
пающих: что мы даем
общежитию, то и полу
чаем. Не изжит у нас 
еще формализм в вос
питательной работе.

Взять хотя бы лек
ционную пропаганду. 
Пришел лектор в крас
ный уголок, а он полу
пустой. Лекция, предпо
ложим, о вреде алкого
ля, а среди слушателей 
считанное число парней, 
и те, наверное, трезвен
ники, потому что кому 
надо бы послушать та
кую лекцию, он обходит 
красный уголок, центр 
общественно _ политиче
ской работы стороной.

Очень интересный 
опыт профилактики пра
вонарушений на МСФ 
был освещен участника
ми заседания. Здесь есть 
стенд, на котором про
тив каждой комнаты, на
рушившей порядок, за
меченной в выпивках, 
или сломавшей что-либо 
из мебели, ставится зна
чок. Результаты прове
рок объявляются в стен
ной печати, а еще опера
тивнее — по радио. Спе
циально для таких ком
нат проводятся сооггвет-.

торы общежитий из чис
ла преподавателей КОН 
не проявляют необходи
мой инициативы.

Большое внимание в 
обсуждении было уделе
но роли дирекции студ- 
тородка. Функции быв
шего ОСО стали шире. 
Создание студгородка 
предусматривает новые 
формы работы: приоб
щение комендантов ко 
всем делам в общежи
тии, в том числе к орга
низации пропускной си
стемы, участию в вос
питательной работе и 
т. д.

По существу не нача
та подготовка к летнему 
сезону в большинстве 
общежитий, не укомп
лектованы составы ре
монтных бригад, не из
вестно, кто из членов 
студсоветов остается на 
лето, кто будет руково
дить ими в это время, 
организовывать работу 
советов абитуриентов. В 
комитете ВЛКСМ и 
профкоме не созданы 
штабы по работе в обще
житиях в летний период. 
Не завезены материалы 
для ремонта. Это в зна
чительной мере происхо
дит и потому, что не 
решен вопрос о закреп
лении общежитий за фа
культетами в новом уче
бном году. Профсоюзным 
бюро вместе с декана
тами надо срочно форми
ровать рембригады и по
стараться подобрать в 
них ответственных людей. 
Должны быть в корот
кий срок составлены 
графики ремонта столо
вых, душевых.

Па>ртийньйм бюро сов
местно с деканатами 
рекомендовано органи - 
зовать воспитательную 
работу в общежитиях, 
г, том 'числе и в летний 
период, согласно внесен
ным на парткоме пред
ложениям, т. е. вести ее 
целенаправленно, а не 
формально.

Секретарям партийных 
бюро Р. М. Гольду, А. В. 
Шмойлову, В Г. Заврину 
и другим было указано 
на низкий уровень вос
питательной работы.

Хозяйственным служ* 
бам, дирекции сгудгород- 
ка необходимо побеспо
коиться о мебели, в кото
рой нуждаются многие 
общежития (во многих 
из них не хватает эле
ментарных вещей — 
столов, стульев, тумбо
чек).

Преодолевая инерцию 
в работе, службы 'инсти
тута, партийные и обще
ственные организации 
должны проявлять дело- 
Еое отношение ко всем 
проблемам студенческо
го дома.

Р. ГОРСКАЯ.

С Е С С И Я  В Т П И  С Е С С И Я

4 в

Ленинский стипендиат, 
студент гр. 0870 М. Ка- 
пишин сдает эксперимен
тальные методы ядерной 
физики профессору Б. А. 
Кононову.

Весеннюю сессию Ми
хаил сдал на «отлично».
Фото студента гр. 0670 

А. КУЦЕНКО.

О Т С Т А ЮЩИ Е  ПОДВЕЛИ СДАТЬ БЕЗ ТРОЕК!
Группы 8371 и 8372 

сдали экзамены по ино
странному языку, орга
низации, планированию 
и управлению предприя
тиями, аналоговым и 
комбинированным маши
нам. В группе 8371 из 
21 студента 15 получи
ли хорошие и отличные 
оценки.

Хуже обстоят дела в 
параллельной группе. 
Так, по курсу «Анало
говые и комбинирован
ные машины» получено 
пять неудовлетворитель
ных оценок.

В группе 8371 не все 
студенты в срок пред
ставили курсовые проек
ты, и как следствие, не

были допущены к сдаче 
экзаменов.

Электрофизики сдава
ли микроэлектронику, 
электрофизические уста
новки, световые прибо
ры, методы обработки 
медицинской информа
ции и др. Студенты по
казали прочные знания 
этих дисциплин. Однако 
в группе 1371 четверо 
студентов не были допу
щены к сессии из-за не
своевременной сдачи за
четов.

О. ОЛЬШЕВСКАЯ,
С. ЧЕРНЫШЕВА, 

зам. деканов.

Приближаются экзаме
ны по истории КПСС. 
Сейчас всем группам ва
жно успешно завершить 
аттестацию и получить 
допуск. Необходимо лик
видировать задолженно
сти тем, кто пропустил 
какие-то лекции или не 
отвечал на семинарах. 
Для этого есть все воз
можности: преподаватели 
проводят консультации, 
принимают задолженнн- 
ков.

В группах проходят 
аттестации по ОПП.
Вместе с преподавателя
ми кафедры, куратора
ми, представителями ко
митетов ВЛКСМ обсуж
дается социальная ак
тивность каждого студен
та. Успешно проведена 
аттестация на ХТФ,

ФТФ, АВТФ, ЭЭФ. 
Пусть знания теоретиче
ского курса и самостоя
тельная работа над док
ладами и рефератами, 
участие в общественных 
мероприятиях помогут 
студентам лучше сдать 
экзамены.

Большинство групп 
АВТФ обязалось сдать 
общественные дисципли
ны без троек. По
лезный пример! Ре
комендуем студентам 
оставшееся время ис
пользовать для повторе
ния материала, просмот
реть первоисточники, 
конспекты лекций и се
минарских занятий, ма
териалы XXVI съезда 
партии. А. ГАГАРИН,

зав. кафедрой исто
рии КПСС.

А Т Т Е С Т А Ц И Я В О Б У Ч Е Н И И
Зайдя однажды на 

одну из кафедр попро
сить скорее проста
вить аттестационные 
оценки, один из нас 
услышал вопрос: «А
что дает вам эта ат
тестация?» Вопрос по. 
казался несколько 
странным, неориги

нальным. Мы решили 
ответить этому препо. 
давателю и его сторон
никам через газету.
ЗА последние годы на 

ЭЭФ сложились опреде
ленные формы обработки 
аттестации и принятия 
'решения по ней. В конце 
месяца (28, 29 числа), 
когда уже заполнены ат_ 
тестационные ведомости, 
оценки переносятся в 
дублирующие ведомости, 
оригинал передается на 
ВЦ. Обработка аттеста
ции занимает 5—6 часов 
на один курс. В итоге 
мы получаем такие ха
рактеристики, как! абсо
лютная успеваемость по 
группам, потокам, на кур
се и по предметам. От
дельно выделяем успе
ваемость актива (старост, 
комсоргов, профоргов и 
«учебников» групп). Та
ким образом, 1— 3
числа следующего
месяца заместитель
декана имеет исчер
пывающую информацию о 
ходе учебного процесса 
за предыдущий отрезок 
семестра. На ближайшем 
собрании кураторов и

1. ИНФОРМАЦИЯ АЛЯ ОБСУЖАЕНИЯ
старорт групп (а на пер
вых двух курсах такие 
собрания проводятся еже. 
недельно) обсуждаются 
результаты аттестации и 
намечаются основные за
дачи в плане повышения 
дисциплины и успеваемо
сти студентов. Одновре
менно результаты аттеста. 
ции служат основой для 
собраний в группах, на 
специальностях и профи
лирующих кафедрах. По 
итогам обсуждения изда
ется распоряжение по фа
культету, в котором отра
жены основные показате
ли работы курса: абсо
лютная успеваемость по 
предметам и группам, ка
чество обучения, отме
чены лучшие и худшие 
группы (по абсолютной 
успеваемости), активы 
групп, лучшие и слабые 
студенты. Двоечникам и 
прогульщикам выносятся 
административные взыс
кания.

На заседании учебного 
совета по результатам ат
тестации намечаются ос
новные моменты работы 
УВК специальностей и 
факультета с двумя кате
гориями студентов: по
тенциальными отличника
ми и хорошистами и с 
прогульщиками _ двоечни
ками.

Значительная часть 
этой работы проводится в

первую неделю после ат
тестации.

О широком освещении 
результатов аттестации 
говорилось в статье «На 
пути к решению пробле- 

'мы» («За кадры», № 35 
от 18 мая 1981 г.).

К аттестации в разные 
месяцы мы подходим 
дифференцированно. Ат
тестация в сентябре-ок
тябре является овоего ро
да сигнальной, а на пер
вом курсе—основной для 

приложения значитель
ных усилий со стороны 
куратора группы, комсо
мольской организации 
факультета, профилирую
щей кафедры, деканата 
по формированию работо
способного коллектива в 
группе.

Ноябрьская аттестация 
— основа для оценки по
ложения учебных дел в 
группе после принятых 
мер по результатам ок

тябрьской аттестации. 
Наиболее интенсив
но воспитательные ме
роприятия (индивидуаль
ная работа со студента
ми, письма родителям и 
т. ,д.) проводятся после 
этой аттестации.

Декабрьская аттеста
ция параллельно с зачет
ными ведомостями слу
жит основой для допуска 
студентов к сессии, что 
оформляется распоряже.

нием по факультету. Ана
логичный подход к ре
зультатам аттестации в  
марте, апреле и мае.

К концу семестра ат
тестационная ведомость в 
деканате содержит оцен
ки по всем предметам 
каждого студента и за 
все аттестации, а также 
суммарное число пропус
ков занятий, что позволя
ет почти безошибочно ви
деть степень подготовлен
ности каждого студента 
к предстоящей сессии.

Более того, по резуль
татам уже первой аттес
тации семестра мы видим 
отстающих, но принимае
мые меры иногда не да
ют эффекта. Например, 
на I курсе по результа
там мартовской аттеста
ции было видно, что сту
дент гр. 9202 Г. Хлызов 
практически прекратил 
учиться. Об этом было 
сообщено родителям. Бе
седы с ним ни к чему не 
привели, он просто соз
нался, что выбрал не 
свою специальность. Ана
логичная ситуация и у 
А. Черникова (гр. 9201).

В. ШНЕЙДЕР, 
замдекана ЭЭФ, 

Ю. АЛЕКСЕЕВ, 
доцент, член редколлегии.

(Продолжение в след, 
номере).
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БОЛЬШОЕ место в 
обучении уделяется само
стоятельной работе сту
дентов, особенно старших 
курсов. И трудно было 
бы представить, как бы 
мы обходились без науч
но-технической библиоте
ки.

Работники НТВ с боль
шим вниманием и про
фессиональным мастерст
вом относятся к прось
бам читателей, помогают 
найти ту или иную кни
гу, журнал, статью. В 
свободном доступе нахо
дятся первоисточники, 
программные документы 
партии и правительства, 
словари, справочники, 
словом, все необходимое 
для работы.

Из книгохранилища 
можно поднять редкую 
литературу, диссертации, 
монографии и т. д. Очень

НУЖНАЯ КНИГА 
И ДОБРЫЙ СОВЕТ

помогает в поиске лите
ратуры курс библиогра
фии, который знакомит! 
нас с системой "каталогов 
библиотеки, позволяет 
быстро отыскать нужную 
книгу.

В перерыве-между за- 
нятиямл можно посидеть 
в уголке отдыха, где все
гда найдутся свежие га
зеты и журналы.

В наш бурный век по
рой бывает трудно ори
ентироваться в обширном 
потоке информации, уло
вить самое существенное, 
важное для расширения 
кругозора, для общего

гармонического развития. 
И тут опять приходит на 
помощь НТВ. В выста
вочном зале и зале но
вых поступлений всегда 
можно найти интересное 
издание, специальную ли
тературу, журналы.

Большое эстетическое 
наслаждение получаешь 
от выставок местных 
художников и классиков 
живописи, регулярно про
водимых библиотекой, 
большой интерес пред
ставляют » тематические 
выставки, посвященные 
XXVI съезду КПСС, 
200-летию Большого те

атра, искусству кино, ве
чера и встречи с учены
ми, поэтами и писателя
ми. Много делает для 
расширения кругозора 
читателей сектор массо
во-воспитательной рабо
ты, возглавляемый Т. А. 
Романовой. Но всегда 
ли мы отдаем должное 
своей библиотеке, этому 
храму книги? Пользуясь 
случаем, хочу обратить
ся со страниц газеты ко 
всем студентам: бережнее 
относитесь к книгам, осо
бенно к тем, что находят
ся в открытом доступе, 
не вырывайте листов, не 
пачкайте страниц. И еще: 
ходите чаще в НТВ, 
здесь для вас всегда най
дется и нужная книга, и 
добрый совет.
СТУДЕНТЫ гр. 5072 

ХТФ.
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Р Е К О М Е Н Д О В А Н А  
К  И С П Ы Т А Н И Ю

В УНПК закончена разработка системы автома
тизации планирования использования ресурсов 
ЕС ЭВМ («САПЛИР») йо заданию специального 
научного производственного объединения ‘  «Алго
ритм» (г. Москва). Система позволяет на треть по
высить производительность вычислительных ком
плексов. Решением приемочной комиссии система 
рекомендована в межведомственные испытания с 
последующей передачей в отраслевой фонд. Науч
ный руководитель разработки профессор В. 3. Ям

польский, ответственный исполнитель заведующий 
отделом ЕС ЭВМ Б. П. Колесов.

П. ШЕРИН.
НА СНИМКЕ: Б. П. Колесов.

Фото И. Вотчала.

НА АГН Т ПЛОЩАДКЕ
С Т Р О Н Г Е  Л Е И
По приглашению учащихся ГПТУ-19, мо

лодых маляров, штукатуров, каменщиков на 
агитплощадке городка строителей дали кон
церт участники «луба самодеятельной песни 
«Пауза» ХТФ.

Тематика выступления клуба была разно
образной. Исполнялись военно-патриотиче
ские, лирические, шуточные песни.

Концерт понравился будущим молодым ра
бочим и всем, «то пришел послушать студен
тов. В память о встрече участники самодея

тельности были награждены книгами.
Е. КАТЮХИНА,

П А М Я Т Н А Я
У студенческого от

ряда «Параллель» в 
клубе «Каникула» со
стоялась встреча с ве
тераном Великой Оте
чественной войны 
Анастасией Николаев
ной Янкилевич. Вот 
уже на протяжении 
нескольких лет наш 
отряд шефствует над 
нею. На вечере про
звучали стихи о геро
ях войны. Анастасия 
Николаевна много 
рассказывала о муже, 
о лишениях и бедстви
ях, которые пришлось 
преодолеть в эти труд-

встреча
ные годы. На вечере 
звучали песни военных 
лет, студенческие пес
ни под гитару. Вместе 
с А. Н. Янкилевич 
наш отряд возложил 
цветы к памятнику 
погибшим политехни
кам.

Желаем Анастасии 
Николаевне доброго 
здоровья и долгих 
лет жизни.

Студенты отряда 
«Параллель» АВТФ.

ВПЕРЕДИ-ПРАКТИКА
В ИЮНЕ у студентов 

IV курса начинается 
производственная прак 

тика. Результаты сессии 
показывают, с каким 
багажом подошли к ней 
студенты. Нынешнюю си
туацию благополучной 
не назовешь. Многие 
студенты остались за- 

долженниками по весенне
му семестру. Наиболее 
серьезное пеложение сло
жилось у АЭМФ, МСФ 
и ТЭФ. Из 179 студентов 
АЭМФ к началу сессии 
не имели зачетов 89, на 
МСФ из 222 — 98, на 
ТЭФ из 270 — 122.

В соответствии с уста
вом высшей школы сту
дент, не выполнивший 
учебный план, не может 
быть направлен на про
изводственную практику 
до тех пор, пока не лик
видирует академическую 
задолженность. Следует 
конкретно рассмотреть 
каждый отдельный слу
чай срыва, найти его 
истоки. Они — и в  не
достатках организации 
учебного процесса, и в 
слабой воспитательной 
работе в студенческих 
группах, и в плохо нала
женном быте в общежи
тиях. Руководителям ка
федр. преподавателям, 
студенческому активу 
надо проанализировать 
ситуацию, наметить ме
ры, провести большую 
организаторскую рабо
ту для того, чтобы сле
дующая сессия не пов
торила ошибок предыду
щей.

Как подошли факуль
теты к началу практи
ки?

Совет АЭМФ заслу
шал по этому вопросу 
руководителей кафедр. 
Подготовлены соответст

вующие приказы. По не
которым дисциплинам 
выданы задания на кур
совое проектирование. 
Студенты IV курса прой
дут практику в Москве, 
Таллине, Чебоксарах. 
Новосибирска

Студенты УОПФ бу
дут проходить практику 
на томских предприяти
ях и в научно-исследова
тельских учреждениях: 
заводах режущих инстру
ментов, электромеханиче
ском, ВЦ ТПП, НИИ 
ядерной физики, автома
тики и электромеханики. 
У факультета с этими 
организациями налажены 
деловые и научные свя
зи. Места практики ста
новятся впоследствии и 

местами работы выпуск-* 
ников.

— Мы считаем, — 
говорит декан факульте
та В. Н. Щербаков, — 
что производственная и 
преддипломная практика, 
подгЪтовка дипломных 
проектов должны состав
лять единую цель. Ос
новная цель практики— 
закрепление теоретиче
ских знаний и получение 
определенных практиче
ских навыков в работе на 
конкретных установках.

В нынешнем году в 
график проведения прак
тики внесены измене
ния. Она закончится на 
месяц раньше, чтобь: 
студенты успели помочь 
труженикам села в сель
скохозяйственных рабо
тах. Руководителям фа
культетов, кафедр учеб
ное управление институ
та рекомендует сделать 
все для организованного 
проведения практики.

А. КУЗНЕЦОВА, 
зав. учебным отделом 

редакции.

П ЮЛМЕЗСЯЦА оста
лось до конца город
ского двухмесячника 

по благоустройству. Нам 
еще предстоит привести в 
порядок зеленые насаж
дения и газоны, подре
монтировать и подкра
сить малые архитектур
ные формы, спортивные 
площадки, выполнить 
мелкие ремонтные рабо
ты на наружной части 
учебных корпусов и об
щежитий. В летний, бла
гоприятный период сле
дует продумать и решить 
вопросы, связанные с 
подготовкой к зиме, про
филактикой тепловых се
тей, ремонтом окон, вход
ных дверей и тамбуров.

Конечно, главную за
боту о комплексном бла
гоустройстве территории 
всего института должны 
принять на себя все 
службы административ
но-хозяйственного управ
ления. Вместе с тем по 
многим мелким ремонт
ным работам в пределах 
собственных помещений 
и территорий необходимо 
шире привлекать учеб- 
нщвспомогательный 1 1и 
научношроизводственный 
персонал факультетов, 
кафедр, лабораторий.

Заменить разбитое 
стекло, поправить кусок 
отвалившейся штукатур
ки, выполнить покрасоч
ные работы, в порядке 
содержать спортивные со
оружения и площадки 
— все это и многое дру
гое при соответствующей 
организации дела могут 
и должны выполнять 
коллективы факультетов 
при соответствующей по
мощи отделов АХУ. Од
нако многие факультеты

И Д Е Т  Д В У Х М Е С Я Ч Н И К  ПО Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В У

С ХОЗЯЙСКИМ  п о д х о д о м
не выполнили запланиро
ванные работы по ремон
ту спортивных площадок; 
ГРФ, МСФ, ЭЭФ — не 
отремонтировали цоколи 
и окна в закрепленных 
корпусах; ТЭФ, ГРФ не 
отремонтировали водо
сливную арматуру.

Достойный пример 
комплексного благоус
тройства, улучшения ор
ганизации всей хозяйст
венной работы показыва
ет коллектив научно-ис
следовательского инсти-) 

тута высоких напряже
ний. Еще в начале про
шедшей пятилетки в ин
ституте ощущалось
острый недостаток про-> 

изводственных помеще
ний, слабое хозяйствен
ное обеспечение научных 
исследований. Только за
рождались эксперимен
тально - производствен
ные мастерские, в запу
щенном состоянии нахо
дились транспортное хо
зяйство, комендантская 
служба. Не получая нуж
ного хозяйственного обе
спечения, задерживалось 
решение многих научно- 
производственных задач.

По инициативе партий
ного бюро, дирекции был 
взят курс на коренную 
перестройку хозяйствен
ной работы в институте. 
Была поставлена задача 
за счет материальных 
и кадровых возможно
стей всего коллектива

НИИ укрепить службы 
АХО, обеспечить им нор
мальные условия для ра
боты и потребовать эф
фективной отдачи. При
стальное внимание рабо
те хозяйственных служб 
не замедлило сказаться. 
Одно перечисление круп
ных дел, выполненных 
сравнительно небольшим 
коллективом администра
тивно-хозяйственного от
дела НИИ ВН в 10-й пя
тилетке, говорит само за 
себя. Построено два 
двухэтажных корпуса об
щей площадью Ц 00 
кв. м,- теплый гараж с 
мойкой на 15 машин, ка
питальный холодный 
склад, заасфальтирована 
территория, реконструи
ровано маслохозяйство, 
система теплоснабжения, 
созданы столярная ма
стерская и комплекто
вочный участок. Рекон
струкция старого гаража 
позволила создать необ
ходимые условия для 
производства полиэтиле
новой изоляции на новом 
техническом уровне. 
Производится реконст
рукция лабораторных по
мещений кафедры ТВН. 
В ближайшей перспекти
ве — сооружение крыто
го склада металлов, стро
ительство дополнитель
ных производственных 
помещений площадью до 
700 кв м, базы отдыха 
сотрудников.

Пёрестройка работы 
отдела снабжения, соз
дание комплектовочного 
склада, его техническое 
оснащение позволило от
казаться от многих «ху
торских» складиков и 
различных «каптерок» в 
научных лабораториях и 
высвободить дополни
тельные площади. Боль
шой личный вклад в 
улучшение хозяйственной 
работы в НИИ внесли 
С. И. Степанов, Вас. Ив. 
и Вл. Ив. Ковалевы, 
Г. М. Ананьев, Р. Э. 
Клейн, И. Н. Умрихин и 
многие другие.

В НИИ ВН сняты с 
повестки дня вопросы 
теплового режима, осве
щения и уборки помеще
ний. Легко решаются 
транспортные вопросы., 
Сотрудники научных от
делов теперь практически 
не привлекаются к реше-. 
нию хозяйственных воп
росов внутри института, 
но приведенный пример 
показывает, что в тех 
подразделениях, где обра
щают серьезное внимание 
вопросам хозяйственной 
работы, находятся сред
ства и силы для реше
ния многих проблем, ме
шающих нормальной ор
ганизации учебного про
цесса и научных иссле
дований.

Г. КАССИРОВ,
член лартфма, ,



Е С Т Ь  Е Щ Е

НА ПЬЕДЕСТАЛЕ |
ПОЧЕТА

В ГОРОДСКОЙ эс
тафете стала - победи
тельницей мужсцая 
команда 4x100 м. 
Женская поднедась 
на вторую ступеньку 
пьедестала почета. 
Вторая команда муж
чин, участвовавшая 
в эстафете 10x1^00 м, 
добилась особенно 
больших успехов в 
этом сезоне, хотя за
няла лишь второе ме
сто. В этом успехе 
сказался приход в 
команду и инженера 
НИИ ЭИ Г. Кудряв
цева — сильнейшего 
легкоатлета области, и 
Н. Чернова — студен
та 1 курса ГР*, кото
рый недавно был но
вичком, а сейчас пока
зывает хорошие ре
зультаты. Уверенные 
спортивные темпы на
бирают геологи Г. Ни
колаев, О. Огнев, фи- 
зико-техники В. Щел- 
канов, С. Котов и 
другие спортсмены.

Женская команда 
5х50о м была третьей, 
но время, показанное 
ею, значительно луч
ше прошлых лет 
Здесь тоже имеется 
неплохое пополнение 
с химико-технологиче
ского факультета — 
Т, Зиберт и Т Конина.

Р Е З Е Р В Ы
Состоялось первен

ство города по легкой 
атлетике. Чемпионом 

стал С. Несынов, пре
подаватель кафедры 
физвоспитания. В эс
тафете 4x100 м среди 
мужчин победила на
ша команда.

Хочется отметить 
высокие результаты, 

показанные М.-Казан
цевой (ТЭФ), Т. Ко
ниной, С. Ежовой, 
С. Мезенцевым
(ХТФ), Г. Кудрявце
вым, инженером НИИ 
ЭИ. Вторым призером 
в прыжках в длину 
стала Е. Звонкова 
(АВТФ). Третьи при
зеры — В. Щелка- 
нов (ФТФ), В. Кор
нев (МСФ), С. Каль
янов (ХТФ), А. Шер- 
матова (ЭЭФ), Т. Зи
берт (ХТФ).

Соревнования за
кончились, и легкоат
леты в результате 
двухдневной борьбы 
заняли второе место.

Но вместе с тем со
ревнования показали, 
что есть и низкне ре
зультаты. Слабее 
других мы выступили 
в прыжках в длину, в 
забеге на 400 м (муж
чины), а в тройном 
прыжке и на 3000 м не 
было представителей 
нашего института.

Б. АНАНЬЕВА, 
ст. преподаватель.

П исьма о чуткости

Б Л А Г О Д А Р Н О С Т Ь
Областная станция переливания крови бла

годарит партийный и профсоюзный комите
ты института за хорошую подготовку и прове
дение дня донора, ,а студентов и сотрудников 
— за массовый патриотический порыв в борь
бе с недугами. Е. ПЕТРАКОВСКАЯ,
главный врач областной станции перелива.

ния крови.

С т у д е н т ы  п о м о г л и
Администрация, профсоюзная организация, 

коллектив Дома ребенка № 1 благодарит 
студентов ТПИ за большую помощь. Более 
200 человек — бойцы ССО «Синильга», 
«Авангард», «Электра», «Каникула», «Гвоз
дика», «Кедр», «Астра», отряда проводников 
«Голубая стрела» помогли нам в уборке поме
щений, очистке территории и овощехранили
ща. Некоторые отряды подарили детям иг
рушки, книжки.

Это шефство студенты института ведут уже 
два года, и весь наш коллектив благодарен 
им за добрые руки, теплоту и отзывчивость.

Н. ТРОФИМОВА, врач.
О. ПАРКАРЕНКО, студент гр. 5093.

Н е бр осай те др узей
Чтоб не сбылись несчастья пророчества, 
Люди добрые, будьте добрей,
Не оросайте друзей в одиночестве —
Это чувство всех болей больней.
Не оставьте ни в счастье, ни в горести, 
Ни в мечте, ни в печали, ни в зле,
Верьте в них и отдайте все почести,
Ведь не много таких на земле.
Мы таких выбираем из тысячи,
На ошибках своих став мудрей.
И прошу вас, вы все-таки помните 
Тех, кто счел вас ошибкой своей.
Тех, кто ждал вас с немою надеждою, 
Замирая от скрипа дверей,
Тех, кто верил, но ваше невежество 

Заслонило вам лучших друзей.
Обращаюсь без имени-отчества 
Люди добрые, будьте добрей,
Не бросайте друзей в одиночестве —
Это чувство всех болей больней.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Научно-техническая библиотека приглашает сот

рудников и студентов ХТФ посетить выставку ли
тературы по электрохимическим методам анализа.

На выставке представлена отечественная и зару
бежная литература за последние 10 лет по следую
щим разделам:

полярографические н вольтамперометрическне
методы анализа,

другие физико-химические методы анализа,
электрохимия.
Выставка оформлена к Всесоюзной конференцнн 

по электрохимическим методам анализа под руко
водством Л. С. Анисимовой.

Выставка открыта с 3 по 8 нюня 1991 года в 
читальном зале старших курсов и работает еже
дневно с 9 до 22 часов.

Праздник эсперанто
В ПРАЗДНИЧНЫЕ 

дни в студенческом го
родке ТПИ можно было 
услышать речь, напоми
нающую испанскую или 
итальянскую. Это разго
варивали делегаты слета 
эсперантистов Сибири, 
который в мае проводил 
городской межвузовский 
клуб интернациональной 

дружбы «Эсперанто».
Слет был посвящен 

Международному дню со
лидарности трудящихся. 
Более ста гостей из раз
личных городов Сибири 
съехались в Томск. В го
сти к томским эсперанти
стам приехали также 
представители Свердлов
ска, Перми, Полтавы.

Программа слета была 
очень насыщенной. В 
Доме культуры ТПИ со
стоялось торжественное 
открытие слета.

Состоялся праздничный 
вечер, на котором звуча
ли стихи, песни на эспе
ранто, были показаны 
миниатюры.

Прошла конференция 
по проблемам движения 
и обмену опытом работы 
клубов интернациональ
ной дружбы на основе 
языка эсперанто.

На митинге солидарно
сти с демократической 
молодежью мира звучали 
политические песни раз
личных стран, переведен
ные на эсперанто.

Начался конкурс худо
жественной самодеятель
ности. Поэзия и проза, 
песни, инсценировки и 
композиции понравились 
зрителям и были одобре
ны жюри. Тепло была 
принята оперетта в ис
полнении томских эспе
рантистов.

Состоялся методиче
ский семинар преподава
телей, на котором были 
обсуждены методики пре
подавания языка, рас
сматривался опыт приме
нения прямых и интенсив
ных методов обучения. 
Так, на курсах эсперан
то в Томском государст
венном университете слу

шатели овладевают язы
ком за 3 —4 месяца и по 
окончании уже полно
правно принимают уча
стие в работе Томского 
эсперанто-клуба.

Одновременно с семи
наром преподавателей в 
клубе «Фантазия» АЭМФ 
открылась выставка «На 
языке дружбы», где ши
роко была представлена 
литература и периодика 
на эсперанто, плакаты и 
афиши, отражающие 
идею мира и дружбы. 
Также были представле
ны стенные газеты, под
готовленные томскими 
эсперантистами за пери
од, прошедший с ноябрь
ского слета. Состоялась 
демонстрация слайдов, 
любительских фильмов о 
слетах и встречах эспе
рантистов.

Слет — это как бы 
проверка сил и возмож
ностей, которые есть в 
клубе. И клуб эту про
верку выдержал с честью.

М. ШЛЯФЕР, 
студент гр. 6171.

СЛЕТ ТУРИСТОВ
16 мая. На большой 

поляне у речки Басан- 
дайки выстроились пред
ставители туристских 
клубов вузов и предприя
тий города. Среди них 
команда ТПИ. Состав ее 
немногочислен (у наших 
студентов сессия), одна
ко настроение боевое, же
лание одно — победить.

Поднят флаг. Традици
онный слет открыт. 
Гвоздь программы: ту
ристская полоса препят
ствий. На всех ее этапах 
нужно показать не только 
физическую подготовлен
ность, но и знание техни
ки преодоления препятст
вий в горных и пеших 
походах. Самые сложные 
этапы полосы препятст
вий — это навесная пере
права через речку и дви
жение ,по склону с пе
рильной страховкой. На 
этих этапах команда 
ТПИ в составе А. Сен
кевича, Е. Кремневой 
(МСФ), Н. Тимофеева,

ФОТОРЕПОРТАЖ
Ч И Т А Т Е Л Я

Т. Смольниковой, С. Фи
липпова (АЭМФ), А. Ки- 
станова (выпускник ТЭФ) 
показала лучшее время 
прохождения и получила 
наименьшее количество 
штрафных очков, проявив 
при этом высокую техни
ческую подготовленность 
и четкость взаимодей
ствия участников.

На следующий день со
стоялась традиционная 
игра в тумбу-юмбу. Это 
туристский вариант руч
ного мяча. На поле — иг
роки в связках по двое. 
В команде две связки и 
вратарь. Политехники 
одну за другой одержи
вают убедительные побе
ды. Мужественно игра
ют выпускницы МСФ

Т. Крылова и К. Кулико
ва. Они делают точные 
голевые передачи и даже 
забрасывают голы!

На другой площадке — 
необычный футбол. В 
команде 7 человек, и 6 
из них — девушки! За
считываются только голы, 
забитые девушками. Во
рота нашей, команды за
щищает Г. Харитонова 
(ХТФ). Она не пропусти
ла ни одного мяча!

И вот финальный матч. 
Во втором периоде с 
фланговой подачи решаю
щий гол забивает выпуск
ница АЭМФ В. Эренберг, 
и этот гол становится 
победным.

Медленно опускается 
главный флаг слета. 
Команда ТПИ завоевала 
первые призы во всех 
главных видах соревнова
ний и получила приз за 
первое место.

С. КУКСИН. 
член совета клуба ту

ристов ТПИ.
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